

Musikkindergarten der Musikschule Olten

In Zwölfergruppen erleben Kindergartenkinder die Instrumente der Musikschule. Dabei werden sie von 3 Lehrpersonen im Teamteaching unterrichtet. Nach dem gemeinsamen Einstieg spielen die Kinder in zwei Workshops jeweils ein anderes Instrument. Der dritte Workshop widmet sich dem Singen, Tanzen, Bewegen.



Ziele

Die Kinder müssen sich noch nicht auf ein Instrument fokussieren. Sie erhalten die Möglichkeit, unterschiedlichste Instrumente kennenzulernen und auszuprobieren, um sich am Ende des Schuljahres besser für ihr Instrument entscheiden zu können. Damit dies möglich wird, wird das Angebot des Einzelunterrichts kooperativ genutzt, die Lehrpersonen unterrichten im Team.

Erfolge

Im Pilotjahr 2021/22 besuchten 24 Kinder zwei Musikkindergarteneinheiten von je 75 Minuten ausserhalb der offiziellen Kindergartenzeiten. Aufgrund

der äusserst positiven Evaluation im Frühjahr 2022 wurde das Angebot des Musikkindergartens in den Fächerkatalog der Musikschule Olten aufgenommen. Im Schuljahr 2022/23 können bereits drei Musikkindergarten mit 36 Kindern durchgeführt werden. Dass jeweils zwei Instrumentallehrpersonen und eine Lehrperson Musik&Bewegung zusammenarbeiten und dass sich die Musikkindergarteneinheiten in fünf Kurzsequenzen gliedern (Einstieg – drei Workshops – Ausstieg), hat sich bewährt. Ebenso der Kauf oder die Miete von Kleininstrumenten, mit welchen die Kinder musizieren dürfen.

- Gründungsjahr Musikschule: 1902
- Trägerschaft: Stadt Olten
- Anzahl SchülerInnen: 1100 Fachbelegungen inkl. MGS; 42 Lehrpersonen, 60% Schulleitung
- Einzugsgebiet: Olten und Boningen, wenige auswärtige SchülerInnen
- Budget: Die Auslagen für den Musikkindergarten lassen sich über das reguläre Budget decken.
- Angebotsumfang: Unterricht ab Kindergarten; umfangreiches Ensembleangebot bis hin zu stattlichen Orchestern; jährlich diverse Grossveranstaltungen; Frühförderung; Erwachsenenunterricht; div. pädagogische Projekte wie z.B «Offene Musikschule»; Fachschaften, Arbeitsgruppen, Unterrichtsteams.



Projektverantwortliche: Sandra Rupp Fischer, Schulleiterin
Musikschule Olten